

FAMILLE PRINCIÈRE Visite à la maternité du CHPG, tournoi caricatif de golf, lancement d'un ouvrage sur les chiens, réception de deux chèques... Pour sa rentrée, la princesse Charlène a multiplié les initiatives.

Une rentrée sur tous les fronts pour la Princesse

PAR THIBAUT PARAT / TPARAT@NICEMATIN.FR



La princesse Charlène se penche sur le berceau du petit Léon, tombé dans les bras de Morphée.

PHOTOS FRÉDÉRIC NEBINGER / PALAIS PRINCIER

LÉON, ARIANA, SÉLÈNE, Kiara et Phares... À peine venus au monde – ils ont entre 1 et 4 jours – ces cinq nourrissons nés au Centre hospitalier Princesse-Grace ont déjà reçu les honneurs d'une visite princière. Profondément blottis dans les bras de Morphée, ils ignorent que la princesse Charlène se penche avec douceur et bienveillance au-dessus de leur berceau. Heureusement, les clichés pris ce mardi matin seront là pour témoigner ad vitam aeternam de ce privilège.

Comme elle le fait chaque année, notamment pour la Fête des mères, l'épouse du prince Albert II s'est rendue au service maternité de l'hôpital pour rencontrer les heureuses mamans et leur progéniture. L'occasion d'offrir aux familles un ensemble de layettes, une corbeille de fruits et une rose. Une touchante attention.

« On n'a pas de formation pour devenir parents »

Dans la foulée, la princesse Charlène est allée à la rencontre de cinq futures mamans en train de suivre une formation d'une heure dispensée par la Croix-Rouge monégasque (CRM) sur les gestes de premiers secours, notamment en cas d'obstruction complète des voies aériennes – la « fausse route » – voire de perte de connaissance. « On n'a pas de formation pour devenir parents. On fait tout à l'instinct mais on a des limites. Tout parent doit se sentir responsable et doit pouvoir faire les gestes de premiers secours »,

explique Christiane Petrilli, formatrice et assistante de direction à la CRM. Les mamans ont ainsi découvert la technique de Mofenson pour les nourrissons – cinq tapes dorsales suivies, si nécessaire, de 5 compressions thoraciques – et celle d'Heimlich pour les enfants de plus d'un an, à savoir 5 compressions abdominales si les tapes dorsales ont été un échec. « C'est très rassurant de connaître ces gestes. On est plus à l'aise et on est en capacité de faire face à une situation stressante comme l'étouffement », salue Maëva Ollivon, une salariée monégasque enceinte de 8 mois, qui a ensuite appliqué son apprentissage lors d'une démonstration sur mannequin devant la princesse Charlène.

4h de formation pour prévenir les accidents domestiques

Vice-présidente de la Croix-

Rouge monégasque, la Princesse a souhaité qu'un nouveau cycle de formation plus complet – deux sessions gratuites de deux heures – soit lancé et proposé aux parents pour prévenir les accidents domestiques et, le cas échéant, savoir réagir. La première session débutera le 10 octobre, la formation étant dispensée à un rythme mensuel. « Cela ne se limitera pas aux détresses respiratoires mais cela concernera aussi les chutes à domicile, les brûlures, les convulsions, liste Mathieu Liberatore, responsable de la section secourisme à la Croix-Rouge monégasque. La première cause de décès chez les enfants en bas âge, c'est-à-dire de moins de 4 ans, concerne les accidents domestiques. Cela représente 50 décès par an. Il faut donc travailler dessus, sensibiliser, pour changer les comportements et se préparer à réagir. »

